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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Marina arma plan para blindar a Dos Bocas del crimen 
Pide 6 mil 453 millones para construir y operar una zona naval, flotilla, hospital, unidad 
habitacional y dos batallones de infantería 

 
Cesan a 2 mil por corrupción en las aduanas 
Hay 30 denuncias ante FGR y la UIF 

 
Condiciona AMLO la inversión solar 
Acusan que IP vive un “secuestro” y parálisis regulatoria 

 
Ejército desmantela a chapos 71 laboratorios durante junio 
Inseguridad. Pegan militares a la producción de droga sintética en Culiacán, Cosalá, Elota y 
Badiraguato; el Presidente dice no tener información sobre el cártel de Sinaloa en la capital, 
pese a operativo en Topilejo 

 
Congela juez la multa histórica de 9,145 mdp a Iberdrola 
Suspensión definitiva en México 

 
Tocan los precios del crudo niveles preguerra 
Factor Riesgo. Continúan pérdidas por temores de posible recesión en EU 

 
Alimentos, bebidas, y tabaco en junio, con la inflación más alta en 23 años 
Superó por más de un punto porcentual el índice general 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

A energía, la mayor parte de los 40 mil mdd de inversión: AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/15/politica/003n1pol 
De los 40 mil millones de dólares que empresas estadunidenses se 
comprometieron a invertir en México durante lo que resta del sexenio, en su 
mayor parte se dirigirán al sector energético para la construcción de ductos, 
plantas de licuefacción, generación de energía solar y la extracción de 
petróleo crudo, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. En 
este último rubro, se trata de compañías que durante la reforma energética 
obtuvieron concesiones que hasta ahora no han explotado. 
En un balance sobre su visita a Washington, destacó el compromiso del 
presidente Joe Biden de ampliar las visas de trabajo para alentar la 
migración legal. Sin embargo, México insistió en su postura de incrementar 
los recursos destinados a programas sociales en Centroamérica para atacar 
las causas de la emigración, lo que implicaría fortalecer los programas 
Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro. 
 
¿Inversión en energía solar? Sólo con CFE, dice AMLO  
https://www.reforma.com/inversion-en-energia-solar-solo-con-cfe-dice-
amlo/ar2437126?v=2 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador condicionó ayer la 
participación de empresas extranjeras en plantas solares a que las 
instalaciones operen bajo el control de la Secretaría de Energía y con la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), como socia mayoritaria. 
Esto a pesar de que la administración del sector energético corresponde a 
la Comisión Reguladora de Energía (CRE), y a que este mismo organismo ha 
retrasado la emisión de permisos para la entrada en operación de plantas 
eólicas y solares. López Obrador dijo que esas condiciones fueron 
comunicadas a los empresarios del sector energético de Estados Unidos, 
durante la reunión privada que sostuvieron el pasado miércoles, como parte 
de su visita de trabajo a Washington. Al hacer un balance del encuentro con 
los empresarios agrupados en la US American Chamber of Commerce, el 
Presidente confirmó la construcción de la planta solar de Puerto Peñasco, 
en Sonora, y la posibilidad de instalar más plantas en la frontera con Estados 
Unidos, para exportar energía a ese país. 
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Descarta Zaldívar razones políticas en el rezago de resoluciones 
de la Suprema Corte  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/15/politica/011n1pol 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no retrasa la resolución de 
los asuntos a su cargo por razones políticas, aseveró el ministro presidente, 
Arturo Zaldívar, quien advirtió que las descalificaciones infundadas a este 
tribunal constitucional no abonan a la democracia. 
Se dice con frecuencia que la Corte no ha resuelto asuntos que pueden ser 
relevantes o importantes para el gobierno en turno y esto es absolutamente 
falso, como se puede demostrar simplemente con la enunciación de los 
asuntos que hemos venido resolviendo, sostuvo Zaldívar en la sesión 
solemne con la que se clausuró el primer periodo de sesiones de este año. 
Reconoció que hay diferencias y que sus fallos pueden causar polémica, 
pero esto es natural, pues se trata de un tribunal constitucional plural, cuyos 
integrantes tienen visiones distintas sobre los problemas jurídicos que 
deben resolver. 
 
Alistan difusión de reforma electoral  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alistan-difusion-de-reforma-electoral 
El diputado de Morena Ham- let García Almaguer informó que su grupo 
parlamentario ya arrancó la difusión de la reforma electoral en los 300 
distritos del país y que ampliarán el debate hacia universidades de todos los 
estados. Lo anterior, ante la negativa de la oposición para que haya un 
parlamento abierto en la Cámara de Diputados. “Ese es un modelo de 
parlamento abierto, salir a las calles, ir a las universidades. Vamos a ir a 
plazas, mercados, colonias a informar a la ciudadanía sobre las bondades de 
la reforma electoral propuesta por el Presidente”, apuntó. 
A la par, señaló, se sigue diseñando el parlamento abierto en San Lázaro, en 
busca de convencer a la oposición. 
“¿Por qué no ha arrancado? Morena tiene mayoría suficiente con sus aliados 
para que en la Junta de Coordinación Política, donde existe un sistema de 
voto ponderado, eso significa que el voto de nuestro coordinador no vale 
uno, sino que vale 203, porque representa a todos los integrantes. No ha 
querido usar esa mayoría Morena de manera arbitraria. No necesitamos a la 
oposición para aprobar el parlamento abierto. 
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EU podría otorgar 260 mil visas de trabajo temporales para 
mexicanos en 2023: Moctezuma  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/eu-podria-otorgar-260-mil-visas-de-trabajo-
temporales-para-mexicanos-en-2023-moctezuma 
El embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, consideró 
que el gobierno de Joe Biden podría otorgar el próximo año hasta 260 mil 
visas de trabajo temporales a trabajadores mexicanos para labores 
agrícolas. Durante una entrevista en el Aeropuerto Internacional de 
Washington destacó que dicho número representaría un aumento en los 
permisos entregados para trabajadores agrícolas mexicanos en los últimos 
años. Hay dos visas de trabajo temporal, unas se llaman H2A que 
fundamentalmente para trabajadores agrícolas y unas que se llaman H2B 
que son para muchos otros trabajos como empacadoras etcétera. Las visas 
que van a darse de una manera más ágil son las H2A y México me imagino, 
es una suposición, que el año que entra tendrá alrededor de unas 260 mil 
visas H2A", apuntó. 
 
Dilapida el Gobierno mayor gasto público  
https://www.reforma.com/dilapida-el-gobierno-mayor-gasto-publico/ar2437132?v=3 
Las transferencias, como los apoyos constantes a Pemex y el incremento del 
gasto corriente, estarían erosionando las finanzas públicas en el mediano 
plazo y limitando el crecimiento del País. Al interior del balance en las 
finanzas públicas, el gasto no ha sido gran impulsor del crecimiento, debido, 
en gran medida, a la ayuda constante del Gobierno federal a Pemex con 
transferencias que representan una importante presión para las finanzas 
públicas y frenan el crecimiento, señaló Gabriela Siller, directora de Análisis 
Económico de Banco Base. En comparación con 2018, este año, el riesgo 
para las finanzas públicas se elevó, ya que al comparar el gasto corriente 
contra el gasto en inversión física -que es la que puede impulsar el 
crecimiento- el primero era mayor en 5.4 veces, en promedio. 
 
Cesan a 2 mil por corrupción en las aduanas; hay 30 denuncias 
ante FGR y la UIF  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/cesan-a-2-mil-por-corrupcion-en-las-aduanas-hay-
30-denuncias-ante-fgr-y-la-uif/1526935 
Veracruz, Boca del Río. - Dos mil funcionarios que incurrieron en corrupción 
han sido cesados luego de que las fuerzas armadas intervinieron las 
aduanas. 
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Citlali Navarro, directora de Planeación Aduanera de la Agencia Nacional de 
Aduanas de México, dio a conocer que por estos casos hay 30 denuncias 
ante la FGR y la Unidad de Inteligencia Financiera, además de que se han 
congelado cuentas a exadministradores aduanales. 
Destacó que en este gobierno se han asegurado 59.8% más armas cortas 
que en todo el sexenio anterior y 97.9% más que el antepasado. En armas 
largas, los decomisos son 106% y 187.9% mayores. La incautación de heroína 
supera 155.1% a la de los dos sexenios anteriores juntos. 
 
Marina pide 6 mil mdp para blindar a Dos Bocas del crimen  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/marina-propone-plan-para-blindar-refineria-dos-
bocas 
La nueva refinería Olmeca de Petróleos Mexicanos (Pemex) —ubicada en el 
puerto de Dos Bocas, Tabasco— podría contar con un blindaje de seguridad 
por parte de la Secretaría de Marina (Semar). La dependencia presentó en 
febrero pasado un proyecto de infraestructura gubernamental 
denominado Construcción y Equipamiento de las Instalaciones Navales en 
Dos Bocas, Paraíso y Chiltepec, Tabasco, mediante el cual pretende dar 
seguridad a una de las obras insignia de la actual administración. 
Con una inversión de 6 mil 453.5 millones de pesos, la Marina propuso 
construir, operar y proporcionar mantenimiento a una zona naval, flotilla 
naval, estación meteorológica, hospital naval, unidad habitacional naval, 
centro de desarrollo infantil naval, unidad naval de protección portuaria y 
dos batallones de Infantería de Marina. 
 
Nombran a empleados de Pemex-EU sobornados por Vitol  
https://www.reforma.com/nombran-a-empleados-de-pemex-eu-sobornados-por-
vitol/ar2437153 
Petróleos Mexicanos (Pemex) reveló la identidad de dos gerentes en 
Houston que supuestamente fueron sobornados por la firma suiza Vitol, y la 
divulgación de sus nombres fue obtenida gracias a una resolución del 
Instituto Nacional de Transparencia (INAI). 
"Los ex funcionarios que presuntamente recibieron sobornos son Carlos 
Espinosa Barba y Gonzalo Guzmán Manzanilla, quienes ostentaron en su 
momento el cargo de Gerente General de Contrataciones de Pemex 
Procurement International, Inc. (PPI)", informó la dirección jurídica de la 
petrolera en un documento enviado a Quinto Elemento Lab.  
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Espinosa y Guzmán trabajaron hasta febrero y mayo de 2020 en PPI, la filial 
de Pemex en Texas a cargo de la contratación de proveedores 
internacionales. Ambos residen en Estados Unidos y ninguno de ellos 
estuvo disponible para hacer comentarios. 
 
Sedena asesta 71 golpes en zona del Chapo por droga sintética  
https://www.milenio.com/politica/sedena-asesta-71-golpes-zona-chapo-droga-sintetica 
En la lucha contra la elaboración de drogas sintéticas, el Ejército emprendió 
una cruzada contra la infraestructura del cártel de Sinaloa y logró inhabilitar 
por lo menos 71 narcolaboratorios solo en junio, a lo que se suma el hallazgo 
de una narcobodega el sábado pasado con 543 kilos de fentanilo, lo que 
representa el decomiso más grande en la historia del país de este enervante. 
En el mes reciente, los esfuerzos de inteligencia militar se concentraron en 
poco más de 40 poblaciones pertenecientes a los municipios de Cosalá, 
Culiacán, Elota y Badiraguato, que integran una región históricamente 
controlada por el cártel de Sinaloa, de Joaquín El Chapo Guzmán y de los 
llamados Chapitos (hijos del capo preso actualmente en EU), donde ya 
fueron desplegados 483 elementos castrenses. 
 
“En la CDMX nadie está por encima de la ley”  
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/en-la-cdmx-nadie-esta-por-encima-de-la-ley 
“La Ciudad no es ni será un refugio de grupos criminales”, dijo la fiscal 
capitalina, Ernestina Godoy Ramos, tras la detención de los integrantes del 
Cártel de Sinaloa ligados a Los Chapitos, en la zona de San Miguel Topilejo, 
Tlalpan, el pasado martes tras un enfrentamiento con policías capitalinos. 
Frente a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el secretario de 
Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, en un balance sobre las 
acciones para abatir la incidencia delictiva, la titular de la Fiscalía General de 
Justicia (FGJ) de la Ciudad de México enfatizó que esa detención fue 
resultado de la coordinación que existe entre las autoridades de los tres 
órdenes. 
 
Intereses estadunidenses han avanzado gracias a buena 
relación con AMLO: Salazar  
https://www.milenio.com/internacional/intereses-eu-avanzado-relacion-amlo-salazar 
Ciudad de México. - El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, 
sostuvo que es gracias al buen trato que mantiene con el presidente Andrés  
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Manuel López Obrador que los intereses de empresarios y el pueblo 
estadunidense en general han podido avanzar en nuestro país. 
“Los compromisos climáticos y de energía renovable que ha hecho el 
presidente mexicano y su gente (demuestren) que los intereses y la 
protección del pueblo y las empresas estadounidenses están avanzando”, 
sostuvo durante un mensaje que dio desde Washington en el Wilson Center 
este jueves. En su intervención, Salazar defendió el hecho de que sostiene 
una buena relación con el presidente Andrés Manuel López Obrador como 
es del domino público y que, de acuerdo con un reportaje publicado por The 
New York Times, supuestamente ha detonado la pérdida de la confianza en 
su papel como diplomático en algunos sectores del gobierno 
estadunidense. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/hay-de-amigos-amigos-
en-palacio-nacional 
Nos comentan que ser amigo del presidente Andrés Manuel López Obrador 
tiene sus ventajas y si no cree esto, pregúntele a Jean-Luc Mélenchon, 
excandidato presidencial de Francia, y cercano del Ejecutivo federal, quien 
ayer dispuso de la totalidad del Salón de Usos Múltiples en Palacio Nacional 
para ofrecer una conferencia de prensa tras su reunión con el Presidente 
mexicano. Nos detallan que este espacio por lo general está reservado para 
funcionarios de alto nivel de Presidencia, de la Secretaría de Hacienda o para 
conferencias de temas importantes a nivel nacional. Nos hacen ver que este 
detalle de distinción por parte de la Presidencia no se ha mostrado con otros 
políticos extranjeros, puesto que varios de ellos han tenido que ofrecer 
conferencias banqueteras en los alrededores de Palacio, como el 
exsecretario de Estado y actual enviado especial del presidente Joe Biden 
para el clima, John Kerry, o el actual embajador estadounidense en México, 
Ken Salazar, de quien ha dicho el Presidente “es mi amigo, y es un hombre 
bueno”. Hay de amigos a amigos. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-07-15/op230180 
IMAGÍNESE que le quieren vender un automóvil, pero el dueño del vehículo 
le pone como condiciones que usted lo paga, pero no podrá manejarlo y 
tampoco podrá decidir a dónde ir. Justo así es como pretende Andrés 
Manuel López Obrador atraer a empresarios de Estados Unidos. 
SI YA de por sí la visita a Washington resultó bastante intrascendente, el 
Presidente se encargó de darle la puntilla al revelar que las supuestas 
inversiones en energía solar que llegarían al país están condicionadas. 
Básicamente lo que AMLO quiere es que los proyectos de energías limpias 
sean al gusto de la Secretaría de Energía, que sólo piensa en combustibles 
fósiles; y que tengan como socios a la CFE, que es la principal opositora a ese 
tipo de generación eléctrica. 
ES DECIR, López Obrador quiere que los inversionistas compren el auto, que 
lo maneje Rocío Nahle y que Manuel Bartlett vaya de copiloto y mecánico. 
¡Ofertón! 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1434 
Que la Comisión Permanente conmemorará los 100 años del arribo a México 
de la poetisa chilena Gabriela Mistral, premio Nobel de Literatura, con una 
ceremonia el próximo 20 de julio en el Senado para honrar el servicio y la 
contribución educativa de la escritora. Habrá intervenciones de la 
presidenta cameral, Olga Sánchez Cordero, y de los senadores Héctor 
Vasconcelos y Beatriz Paredes Rangel, en un programa que cuenta con la 
presencia de Andrés Manuel López Obrador y del titular de la Suprema 
Corte, Arturo Zaldívar. De entrada estarán invitados. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
El ocaso  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-ocaso 
La breve visita de López Obrador a la Casa Blanca proyectó la imagen de un 
presidente en el ocaso.  
El lunes, un puñado de migrantes que le echan porras mientras él saluda 
desde el balcón como si estuviera frente a una multitud.   
El martes, un desayuno breve a nivel vicepresidenta, una burocrática 
reunión en la que lee un discurso largo y fofo que aburre hasta a su anfitrión 
Biden, un López Obrador que parece saber que esta podría ser la última vez 
que lo reciban en la Casa Blanca, y un Biden que frente a los berrinches del 
mexicano responde como el adulto de la relación y lo ve con cara de: tú te 
vas en el 2024, yo me voy a reelegir en el 2024.   
 
Mario Maldonado 
Otro escándalo en Pemex  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/otro-escandalo-en-pemex 
En junio de 2018, Pemex firmó un contrato por cerca de 800 millones de 
pesos con la compañía TI América, para brindar los servicios de 
comunicación segura de acceso a Internet. La supuesta “seguridad” fue 
vulnerada, por lo que recientemente la empresa que dirige Octavio Romero 
anunció una inversión de más de 4 mil 300 millones de pesos para 
solucionar esas fallas. El nuevo escándalo es que fueron entregados a una 
empresa cuyos accionistas están vinculados a ese mismo proveedor. 
Fue en los primeros días de noviembre de 2019 cuando se reveló que Pemex 
estaba siendo objeto de un ataque cibernético que incomunicó a sus 
trabajadores y secuestró información estratégica para la operación de la 
petrolera. La noticia fue que piratas cibernéticos solicitaban 
multimillonarias cantidades en criptomonedas para liberar los datos. 
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Sergio Sarmiento 
Ivanna y Génesis  
https://www.reforma.com/ivanna-y-genesis-2022-07-15/op230182 
"Feminismo es luchar por la igualdad real con políticas eficaces que 
derriben barreras". Inés Arrimadas 
A los políticos les parece que lo importante es saber si una mujer debe 
encabezar de manera obligatoria el gobierno de un estado o si el número 
de diputadas debe ser el mismo que el de diputados. Para las mujeres 
comunes y corrientes son otros los temas que realmente importan, como la 
justa administración de la justicia. Solo una minúscula minoría aspira a 
ocupar puestos políticos, pero millones no encuentran justicia por el hecho 
de ser mujeres. 
 
Carlos Marín 
Enseñar y aprender son lo de menos  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/ensenar-y-aprender-son-
lo-de-menos 
El sectarismo invade instituciones clave del conocimiento diagnosticadas 
enfermas de neoliberalismo por la 4T, empeñada en imponer, a partir de la 
enseñanza básica, “la revolución de las conciencias”. 
Muestras de esa maquiavélica convicción es la extinción de las estancias 
infantiles por suponerlas manejadas por “la derecha”, la anunciada 
proscripción de términos “reaccionarios” en los libros de texto gratuito, la 
desaparición de escuelas de tiempo completo, el atentado contra el CIDE o 
la reciente imposición de un enamorado de la dictadura norcoreana y 
presidente del Comité Mexicano de Estudios Kimulisunianos, Ramón 
Jiménez López, como director de los 254 planteles del Tecnológico Nacional 
de México (donde se forman aproximadamente 600 mil estudiantes). 
 
Enrique Quintana 
Las razones por las que no podemos llenar las vacantes  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/15/las-razones-por-
las-que-no-podemos-llenar-las-vacantes/ 
Vivimos en México y en otros países un fenómeno muy singular, que no se 
había presentado salvo en etapas de fuerte crecimiento de la economía: hay 
una escasez importante de mano de obra. 
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He hablado en las últimas semanas con empresarios de muy diversos 
sectores, desde servicios de poco valor agregado que no requieren trabajo 
calificado hasta manufactura avanzada, que demanda personal técnico, y la 
queja que escucho una y otra vez es que no hay forma de llenar sus 
vacantes. En diversos casos incluso han incrementado los salarios que 
ofrecen y mejorado las condiciones de contratación, y no logran cubrir los 
puestos que tienen. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Secuela del culiacanazo  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/07/15/secuela-del-
culiacanazo/ 
El momento que define hasta ahora el fracaso del combate al crimen 
organizado del presidente Andrés Manuel López Obrador es el 17 de octubre 
de 2019, cuya historia aún tiene varios capítulos por contarse, y las 
consecuencias de las decisiones tomadas en Palacio Nacional aquella tarde 
aún no se alcanzan a ver en toda su dimensión porque siguen generando 
secuelas. La última: Ovidio Guzmán, el hijo de Joaquín el Chapo Guzmán, a 
quien el Presidente ordenó liberar para evitar una matanza en Culiacán, 
pero jamás instruyó para que fueran tras él para capturarlo, reapareció esta 
semana cuando un grupo a su mando inició una guerra contra bandas 
criminales rivales, para quedarse con el narcomenudeo en la Ciudad de 
México. 
 
Darío Celis 
El otro pacto de AMLO  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/15/el-otro-pacto-de-amlo/ 
“QUIERE RETIRARSE EN este sexenio, por lo que está dispuesto a apoyar no 
sólo en la parte empresarial, sino también en estas acciones de bienestar 
para nuestra población». 
Así habló Andrés Manuel López Obrador de Carlos Slim Helú el 27 de marzo 
de 2019, un año después de que el magnate mexicano criticara la intención 
de aquél de cancelar el nuevo aeropuerto de Texcoco. 
En una de las típicas conferencias convocadas en sus oficinas de Palmas, el 
16 de abril de 2018, Slim se sinceró y afirmó que le daba miedo que López 
Obrador ganara la Presidencia. 
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“Me preocuparía o me daría miedo si se aplican criterios equivocados para 
las inversiones… si el criterio para todo será tomar decisiones sin información 
suficiente”. 
 
Martha Anaya 
Entender a Andrés Manuel  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/7/15/entender-andres-manuel-422139.html 
Ciertamente no faltan quienes en Estados Unidos —y también en México— 
desean que el embajador Ken Salazar abandone la sede diplomática en la 
Ciudad de México y deje de visitar al señor de Palacio Nacional. 
Pero el demócrata de Colorado se defiende. Ayer, en el Instituto México del 
Woodrow Wilson Center, Salazar contó una colorida anécdota del momento 
en que recibió la misión de representar los Estados Unidos en nuestro país. 
“Cuando el presidente (Joe) Biden me pidió ser el embajador de EU en 
México —contó—, todos, incluidos los embajadores más recientes allí, 
dijeron que no había forma de que pudiéramos tener un diálogo con Andrés 
Manuel López Obrador, que él no quería tratar con Estados Unidos”. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/15/opinion/008o1pol 
Lo detallado ayer por Andrés Manuel López Obrador parece contundente, 
irremontable. Reiteró, esta vez con ejemplos muy concretos de la conducta 
que asumirá, su jubilación de la política y la actividad pública en cuanto deje 
la Presidencia de la República.  
Vida casi monacal, anunció, entre el verdor de su refugio chiapaneco de 
sonoro nombre (La Chingada), dedicado a escribir un libro, ambicioso en 
términos intelectuales, sobre el pensamiento conservador en México. 
Así lo planteó: no vuelvo a la actividad pública, política. No voy a aceptar ni 
siquiera invitaciones a conferencias, no voy a visitar universidades, no voy a 
asistir a ningún acto público, político, aunque se trate de amigos, aunque se 
trate de familiares (...) sin contestarle a nadie, sin dar ninguna opinión, me 
voy a despedir de las redes sociales (...) no voy a recibir a políticos, no voy a 
recibir a dirigentes ni simpatizantes de nuestro movimiento, ni a mis hijos, 
si me llevan algo que tenga que ver con la política. No 
(https://bit.ly/3PswLTB). 
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Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/15/opinion/006o1eco 
El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Pablo Gómez, declaró que 
entregará a la Fiscalía General de la República información que relacionaría 
al ex presidente Enrique Peña Nieto con irregularidades financieras. El ex 
mandatario Felipe Calderón Hinojosa, por otro lado, ha sido señalado por su 
relación con el entonces secretario de Seguridad, Genaro García Luna, 
apresado en Estados Unidos. Si la fiscalía actuara conforme a derecho, en tu 
opinión, ¿cuál ex presidente debería ser sometido primero a juicio penal? 
Éste es el tema del sondeo de esta semana. Los resultados aparecen en la 
gráfica. 
Metodología 
El sondeo fue distribuido en redes sociales. Participaron mil 63 personas; en 
Twitter, 372; en El Foro México, 485, y en Facebook, 206. Usamos la app 
SurveyMonkey. Pueden participar todos, cualquiera que sea su ideología, no 
sólo los lectores de La Jornada o de la sección Dinero. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Versión estenográfica de la conferencia de prensa matutina del 
presidente Andrés Manuel López Obrador  
https://lopezobrador.org.mx/2022/07/14/version-estenografica-de-la-conferencia-de-
prensa-matutina-del-presidente-andres-manuel-lopez-obrador-772/ 
Ciudad de México. - PREGUNTA: Buenos días.  
Óscar González, de Radio Noticias, 104.5 Noticias.  
Usted, señor presidente, en reiteradas ocasiones ha mencionado que no a 
la corrupción, no a la impunidad, no a las injusticias, primero los pobres, y 
eso ha generado que millones de mexicanos pongan toda su confianza en 
usted. 
Comentarle, señor presidente, que decenas de habitantes del pueblo Santa 
Cruz Huehuepiaxtla, municipio de Axutla, estado de Puebla, se encuentran 
sumamente preocupados por perder sus tierras de cultivo, propiedades y 
aun sus propios hogares, todo ello porque autoridades auxiliares del lugar 
pretenden, a través de mañas legales, quitarles sus propiedades, ellos, mejor 
conocidos como ‘los caciques de la región Mixteca’. 
Por más de 40 años han transmitido el poder de abuelos a hijos y quienes a 
su vez de hijos a nietos. Hoy en día, estas personas en confabulación con 
algunas autoridades del municipio de Axutla, en el estado de Puebla y 
además del propio tribunal agrario les están haciendo creer que esa 
población es terreno comunal para que así puedan desapoderarlos. 
Los propietarios cuentan con un certificado de inafectabilidad que les fue 
entregado en 1956 por el entonces presidente de México Adolfo Ruiz 
Cortines, que fue publicado ese mismo año en el Diario Oficial de la 
Federación, documento que ahora las autoridades actuales no se los hacen 
válido. 
Estos caciques por años han hecho de las suyas, utilizan firmas de asistencia 
de los habitantes y quienes manipulan para fines políticos, y quienes no 
acceden a sus pretensiones son amenazados. Los caciques de 
Huehuepiaxtla han sembrado el terror y han iniciado varios juicios de 
desalojo de hogares de humildes campesinos, ya que, con lágrimas 
hombres, mujeres, niños y personas de la tercera edad piden su valiosa 
intervención antes de que se cometa una injusticia con más de 46 familias. 
La pregunta sería: ¿se podrá hacer algo para estos humildes campesinos? 
Es cuanto, presidente.  
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PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: Sí, vamos a pedirle al 
Procurador Agrario que atienda este caso. 
Según lo que estás dando a conocer, deben de ser tierras primero 
comunales y luego fueron entregadas como pequeñas propiedades, por eso 
los certificados de inafectabilidad que se daban entonces. Después de la 
entrega agraria, que tuvo su mejor momento en la época del general 
Cárdenas, empezaron los certificados de inafectabilidad, esto con el 
presidente Miguel Alemán y se continuó con el presidente Ruiz Cortines, y 
desde entonces vienen estos conflictos. 
Hay forma de llegar a acuerdos. Vamos a pedirle al procurador agrario. 
Seguramente ya es, como dicen los abogados, cosa juzgada, es decir, ya han 
de haber agotado todas las instancias legales y lo que hay una situación de 
hecho, de que ahí están viviendo, me imagino. Tienen la ocupación y ya 
legalmente es probable que alguna instancia, y puede ser la instancia 
superior, la Suprema Corte, haya resuelto; sin embargo, el problema está ahí 
y hay que resolverlo. 
Entonces, vamos a que el Procurador Agrario lo vea. 
 
Pide López Obrador a procurador Agrario atender conflicto de 
tierras en Axutla  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/lopez-obrador-procurador-agrario-
atender-conflicto-axutla/ 
Ciudad de México. - El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió al 
Procurador Agrario atienda el conflicto de tierras en la comunidad de Santa 
Cruz Huehuepiaxtla, en el municipio de Axutla, donde 46 familias temen ser 
despojados de su patrimonio. 
“Seguramente ya es cosa juzgada, pero tienen la ocupación de las tierras y 
el problema está ahí, hay que resolverlo”, respondió. 
Durante la conferencia matutina de este jueves, un reportero preguntó a 
López Obrador qué hará el gobierno federal para impedir el despojo de 
tierras a familias de la comunidad de Santa Cruz Huehuepiaxtla. 
El comunicador expuso que decenas de pobladores temen perder sus 
tierras y hogares, luego que el Tribunal Agrario, coludido con caciques de la 
región, amenaza con quitarles sus terrenos que son de uso comunal. 
Explicó que esto ocurre a pesar de que los posesionarios de la tierra cuentan 
con certificado de inafectabilidad que les entregaron en 1946, lo cual prueba 
que son propietarios; sin embargo, refirió que ahora no se los quieren 
validar. 
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En respuesta, López Obrador solicitó al procurador agrario intervenir en el 
caso, a fin de llegar a un acuerdo y evitar un conflicto social mayor, tras 
reconocer que son problemas añejos.  
“Vamos a pedirle al procurador agrario que atienda el caso, deben de ser 
tierras primero comunales y luego fueron entregadas como pequeñas 
propiedades, por eso los certificados de inafectabilidad que se daban 
entonces”, explicó. 
 
El Procurador Agrario atenderá conflicto de tierras en la 
comunidad Santa Cruz Huehuepiaxtla, Axutla – Video  
https://www.youtube.com/watch?v=9Ldbldj3Wr0&ab_channel=LaJornadadeOriente 
Ciudad de México. - López Obrador pidió al Procurador Agrario que atienda 
conflicto de tierras en la comunidad de Santa Cruz Huehuepiaxtla, en el 
municipio de Axutla, en el estado de Puebla, donde 46 familias temen ser 
despojados de su patrimonio 
 
Fortalecen Sedatu y RAN acciones para dar certeza jurídica a 
ejidos y comunidades  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/fortalecen-sedatu-y-ran-acciones-para-dar-certeza-
juridica-a-ejidos-y-comunidades 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) y el Registro Agrario Nacional (RAN) fortalecen sus acciones para 
dar certeza jurídica de la tenencia de la tierra a ejidos y comunidades, que 
representan más del 50% del territorio nacional. Al inaugurar las Jornadas 
de Trabajo del RAN con la presencia de representantes de todo el país, el 
titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón, enfatizó que la atención a los retos 
y conflictos agrarios requieren de acciones conjuntas para mejorar el 
servicio y garantizar a más ejidatarias, ejidatarios, comuneras y comuneros 
la seguridad de sus tierras. 
“El RAN constituye un elemento medular para poder combatir las injusticias 
agrarias heredadas por décadas. Agilicemos los trámites y apoyemos a las y 
los ejidatarios y comuneros a tener seguridad de su patrimonio”, enfatizó. 
El encuentro nacional se realiza durante este jueves y viernes en la Ciudad 
de México y a él asistió la subsecretaria de Ordenamiento Territorial y 
Agrario, Edna Vega Rangel; el director general del Fideicomiso Fondo 
Nacional de Fomento Ejidal (Fifonafe), Samuel Peña Garza; y el 
Subprocurador de la Procuraduría Agraria (PA), Alejandro Chanes Ortiz. 
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Fortalecen Sedatu y RAN acciones para dar certeza jurídica a 
ejidos y comunidades  
https://diariotijuana.info/2022/07/fortalecen-sedatu-y-ran-acciones-para-dar-certeza-
juridica-a-ejidos-y-comunidades 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) y el Registro 
Agrario Nacional (RAN) fortalecen sus acciones para dar certeza jurídica de 
la tenencia de la tierra a ejidos y comunidades, que representan más del 
50% del territorio nacional. Al inaugurar las Jornadas de Trabajo del RAN con 
la presencia de representantes de todo el país, el titular de la Sedatu, Román 
Meyer Falcón, enfatizó que la atención a los retos y conflictos agrarios 
requieren de acciones conjuntas para mejorar el servicio y garantizar a más 
ejidatarias, ejidatarios, comuneras y comuneros la seguridad de sus tierras. 
“El RAN constituye un elemento medular para poder combatir las injusticias 
agrarias heredadas por décadas. Agilicemos los trámites y apoyemos a las y 
los ejidatarios y comuneros a tener seguridad de su patrimonio”, enfatizó. 
El encuentro nacional se realiza durante este jueves y viernes en la Ciudad 
de México y a él asistió la subsecretaria de Ordenamiento Territorial y 
Agrario, Edna Vega Rangel; el director general del Fideicomiso Fondo 
Nacional de Fomento Ejidal (Fifonafe), Samuel Peña Garza; y el 
Subprocurador de la Procuraduría Agraria (PA), Alejandro Chanes Ortiz. 
 
Tribunales Agrarios del Estado de México Celebran 30 años de 
su Instalación en el País  
https://5wredactor.com/tribunales-agrarios-del-estado-de-mexico-celebran-30-anos-de-su-
instalacion-en-el-pais/ 
Estado de México. - En el 30 aniversario de la instalación de los primeros 34 
tribunales agrarios en todo el país, los órganos jurisdiccionales han logrado 
dar certidumbre, justicia, armonía y paz en el campo, afirmó Luis Modesto 
Ponce de León Armenta, magistrado del Tribunal Unitario Agrario del 
Distrito 24, con sede en la Ciudad de Toluca. Al clausurar la ceremonia, 
Gonzalo Gabriel Estrada Cervantes, representante de la Procuraduría 
Agraria en el Estado de México distinguió la labor de todos los trabajadores 
del organismo federal en el territorio estatal y enfatizo un reconocimiento al 
magistrado Ponce de León Armenta a quien llamó uno de los ideólogos de 
los tribunales agrarios.  
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Por su parte Gonzalo Estrada dijo a nombre del procurador agrario federal 
Luis Rafael Hernández Palacios Mirón que somos unos privilegiados en el 
Estado de México, ya que en la problemática del campo hay la colaboración 
de las diferentes instancias de gobierno para llevarles soluciones… 
 
MAYAS DE IXIL ACUSAN A RAFAEL ACOSTA POR TRAFICAR SUS 
TIERRAS  
https://solyucatan.mx/mayas-de-ixil-acusan-a-rafael-acosta-por-traficar-sus-tierras/ 
Yucatán. - Un grupo de pobladores del municipio de Ixil denominados 
“Comunidad Maya Ixil” se reunió esta mañana ante los medios de 
comunicación para ofrecer una conferencia de prensa donde presentaron 
la denuncia que han implementado en contra de la inmobiliaria Aludra, de 
Gamkov Desarrollos, por la venta fraudulenta de lotes, pertenecientes a los 
montes de esta localidad. La denuncia se interpuso ante la Procuraduría 
Federal de Protección al Medio Ambiente (Profepa) y tiene como fin que 
investigue el desarrollo inmobiliario Aludra, impulsado por la empresa 
Gamkov Desarrollos, dicha compañía está vendiendo lotes en territorios de 
Ixil de manera fraudulenta y seguramente sin autorización ambiental, ya 
que se trata de tierras ejidales que pretenden despojar de la comunidad, por 
lo que también mandaron una copia de la denuncia al Procurador Agrario, 
a quien ya habían informado por escrito previamente sobre este atropello. 
Posterior a la denuncia, inició la ronda de preguntas donde los medios 
cuestionaron a los pobladores sobre el presunto dueño de la inmobiliaria 
que vende los lotes y la respuesta fue categórica: “todos saben quiénes son, 
es una mafia que opera bajo la protección de diversos gobernadores, en la 
que destacan los nombres de Alejandro Escoffié y Rafael Acosta Solís”. 
 
Campesinos de Tecoh acusan al dueño de una hacienda por 
robo de tierras ejidales  
https://www.poresto.net/yucatan/2022/7/14/campesinos-de-tecoh-acusan-al-dueno-de-
una-hacienda-por-robo-de-tierras-ejidales-343982.html 
Yucatán. - Ejidatarios de Sotuta de Peón, en el municipio de Tecoh, dicen 
que la Procuraduría Agraria no los escucha, pues presentaron una 
denuncia por robo contra Adolfo L., dueño de la hacienda de la comunidad, 
quien se apropió de 40 hectáreas en las que siembra henequén, pero esos 
terrenos son de uso común y pertenecen a 77 campesinos. A él sólo le 
pertenece la hacienda, más no los terrenos, dijo Francisco Uc Mena, 
representante de los ejidatarios.  
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“El sitio turístico, por tratarse de una hacienda henequera, trae 
consecuencias para los habitantes, como el robo de 40 hectáreas del dueño. 
Esa zona forma parte de las tierras de uso común. También invadió calles y 
parques, de las que se ha apropiado para asentar maquinaria de henequén, 
sin consentimiento ni pago de renta”, comentó.  
Raúl Uicab, otro ejidatario, explicó que presentaron una demanda formal 
ante el tribunal agrario 34, pero este se ha negado a recibir la queja por 
temor a represalias. Acudieron a la Procuraduría para solicitar la revocación 
del comisariado actual, esperando que se considere esta petición. 
 
No existe despojo de tierras en Sotuta de Peón, asegura 
empresario  
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2022/7/14/no-existe-despojo-de-tierras-en-sotuta-
de-peon-asegura-empresario-333292.html 
Yucatán. - Tras las declaraciones que ayer miércoles hizo un grupo de 
ejidatarios de Sotuta de Peón, comisaría de Tecoh, en la sede del Partido 
Morena en Mérida, en las que reclamaba unas 40 hectáreas de tierra que 
presuntamente les fueron despojadas, el empresario William Lübcke 
Argáez rechazó que "exista un despojo de tierras en el ejido de Sotuta de 
Peón", y aseguró que "en asamblea realizada el 18 de diciembre de 2007 y 
avalada por el comisariado ejidal, el Consejo de Vigilancia y la Procuraduría 
Agraria, se cubrieron todas las formalidades de ley para obtener el título 
parcelario de una superficie de 40 hectáreas del citado ejido”. 
Empresa familiar de cultivo de henequén 
El empresario también dijo que era falso que el propietario de ese terreno 
fuera él, y explicó que, "es de unos familiares que me lo tienen asignado en 
calidad de comodato para el cultivo de henequén que da empleo a 25 
personas de la comunidad, cuya producción procesamos en la hacienda 
para hacer hilos, jarcias y otros derivados de henequén”. 
El empresario precisó que, la enajenación de las 40 hectáreas fue a favor de 
los posesionarios Teresita Argáez Escalante y y José Manuel Ancona Vera, 
tíos de Lubcke Argáez, quienes posteriormente acordaron con él el 
comodato para trabajar las tierras.  
“Todo está hecho por la vía legal y la molestia de este grupo de inconformes 
es que nadie se presta a secundarlos”, afirmó. 
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Señaló que, la Procuraduría Agraria, el Registro Agrario Nacional, el alcalde, 
la comisaria municipal y el comisario ejidal no se han dejado llevar por sus 
intenciones, porque saben que simplemente no tienen la razón y ellos no 
quieren ser parte de una arbitrariedad. 
 
Réplica solicitada por el Registro Agrario Nacional  
https://www.astrolabio.com.mx/replica-solicitada-por-el-registro-agrario-nacional/ 
San Luis Potosí. - En atención al derecho de réplica solicitado por el Registro 
Agrario Nacional, se reproduce íntegramente la carta que se envió a este 
medio en razón de la nota titulada RAN ocultó recepción de acta de 
asamblea del Ejido La Pila; temen registro ilegal. 
Estimado Carlos Alejandro: 
En días pasados en el medio que dirige, se publicó la nota titulada RAN 
ocultó recepción de acta de asamblea de Ejido La Pila; temen registro ilegal, 
firmada por Victoriano Martínez, en la que se asegura que el acta de 
asamblea correspondiente al 5 de junio de este año, fue presentada para su 
trámite al Registro Agrario Nacional (RAN), el 7 de junio de 2022. 
Al respecto, y atendiendo al derecho de réplica establecido en el Código de 
Ética de Astrolabio Digital –publicado en su página web–, deseamos aclarar 
que la información difundida es errónea pues, como lo señala el documento 
que publican en su nota, el ingreso del acta de asamblea se realizó el 16 de 
junio del 2022. Esto puede verificarse en la fecha de ingreso que está 
anotada en la parte superior izquierda, en el sello de la parte superior 
derecha, y en la fecha que arroja el sistema al momento de su ingreso 
ubicado en la parte inferior.  
Conociendo la calidad periodística y la credibilidad de su medio, nos causa 
extrañeza que, con todos estos elementos corroborables a simple vista, se 
sugiera en la nota periodística de referencia que el Director en Jefe del RAN 
mintió, lo cual es absolutamente falso.  
Por otro lado, es importante aclarar que la función del Registro Agrario 
Nacional es registral; los procesos agrarios previos corresponden a los 
núcleos agrarios y, en algunos casos como el que nos ocupa, deberán ser 
verificados por la Procuraduría Agraria. En el RAN ratificamos nuestro 
compromiso de apegarnos fielmente a la legalidad, pues es nuestra función 
y nuestro compromiso. 
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Con éxito realizan “Mesa de regularización itinerante de 
tenencia de la tierra”  
https://www.radioformula.com.mx/poza-rica/2022/7/14/con-exito-realizan-mesa-de-
regularizacion-itinerante-de-tenencia-de-la-tierra-723857.html 
Veracruz. - Tal y como se había anunciado; este martes, el Gobierno 
Municipal que encabeza el alcalde Rodrigo Calderón Salas, en coordinación 
con el Gobierno Federal y Estatal, realizó una “Mesa de regularización 
itinerante de tenencia de la tierra”, en la que estuvieron presentes 
funcionarios de distintas dependencias, quienes brindaron información, 
asesoría y orientación sobre diversos temas agrarios y agropecuarios. 
En el evento, el director de gobernación del Ayuntamiento, Modesto 
Velázquez Toral, en representación del alcalde Rodrigo Calderón dio la 
bienvenida a los funcionarios de las diversas dependencias y, ahí mismo, 
recordó que, para el Gobierno Municipal de Martínez de la Torre es 
importante brindar servicios de calidad y, sobre todo, mantener cercanía 
con el pueblo. Cabe mencionar que, en este mesa estuvo presente la 
SEDATU (Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano), 
Procuraduría Agraria, Instituto Nacional del Suelo Sustentable, Dirección 
General de Gobernación, Patrimonio del Estado, Dirección General de 
Catastro y Valuación del Estado, Dirección General del Registro Público de 
la Propiedad y de Inspección y Archivo General de Notarias, Dirección 
Jurídica de la SEV y funcionarios adscritos a las Direcciones de Agricultura y 
Ganadería de la SEDARPA. 
 
No cabe en la 4T  
https://imagenzac.com.mx/el-runrun/se-engolosinan-diputados-no-les-alcanza-el-dinero/ 
Zacatecas. - Si una de las prioridades del gobierno de AMLO es combatir la 
corrupción, desde hace mucho Francisco Pérez Compeán habría dejado de 
ser el Procurador Agrario. Este funcionario federal se acomidió con 
empresarios para ayudarles a negociar la venta de instalaciones para 
producción de leche al ejido de Guadalupe. La idea de Pérez Compeán es 
hablar con los ejidatarios para que le bajen algunos cientos de miles de 
pesos a los empresarios y de ahí este se llevaría su respectiva comisión. Por 
eso andaba muy interesado en intervenir en la elección del ejido. Pero 
aseguran que la nueva mesa directiva no querrá tratos con ese funcionario 
federal, que por cierto enfrenta denuncias por hostigamiento al personal. 
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Ministros de México, EU y Canadá se reúnen en Mérida para 
reforzar compromisos de proteger y mejorar el medio ambiente 
de América del Norte  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/los-ministros-de-medio-ambiente-de-mexico-eu-y-
canada-se-reunen-en-merida-yucatan-para-reforzar-compromisos-trilaterales-para-
preservar-proteger-y-mejorar-el-medio-ambiente-de-america-del-norte 
La Comisión para la Cooperación Ambiental (CCA), integrada por los 
gobiernos de México, Estados Unidos y Canadá, realizará la 29° Sesión Anual 
del Consejo y Foro Público del Comité Consultivo Público Conjunto (CCPC) 
los días 14 y 15 de julio en la ciudad de Mérida, Yucatán.  
La secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) de 
México, María Luisa Albores González, recibirá a sus homólogos, Michael S. 
Regan, Administrador de la Agencia de Protección Ambiental (EPA) de 
Estados Unidos, y Steven Guilbeault, Ministro de Medio Ambiente y Cambio 
Climático de Canadá (ECCC). Esta será la primera reunión en persona desde 
2019 y servirá para reafirmar el compromiso continuo del Consejo de 
preservar, proteger y mejorar el medio ambiente de América del Norte, al 
tiempo que establece prioridades compartidas y acciones concretas para la 
cooperación ambiental. 
 
Implementa Sedatu lineamientos para prevenir acoso sexual 
en transporte público en Colima  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/implementa-sedatu-lineamientos-para-prevenir-
acoso-sexual-en-transporte-publico-en-colima 
Colima. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) en 
coordinación con el gobierno de Colima puso en marcha los Lineamientos 
para la Prevención y Atención del Acoso Sexual contra las Mujeres en el 
Transporte Público, a fin de prevenir y atender estos actos en la entidad.  
El plan considera cinco fases: aplicación de encuestas de percepción, 
sensibilización, formación a través de talleres dirigidos a funcionarios y 
funcionarias de la ruta, campaña de difusión y entrega de distintivos a 
operadores.  
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Durante el evento de arranque, la directora de Proyectos Estratégicos y 
titular de la Unidad de Género de la Sedatu, Mabel Almaguer Torres, destacó 
que en Colima cerca de 64 mil mujeres son usuarias frecuentes del 
transporte público, en total realizan más de 122 mil viajes; y de acuerdo a 
datos oficiales, una de cada tres mujeres colimenses reporta haber sufrido 
acoso o violencia en el transporte público. 
 
Plantea AMLO convertir los Chimalapas en zona protegida  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/15/estados/030n3est 
El gobierno federal pretende destinar la región de los Chimalapas, en la 
frontera entre Chiapas y Oaxaca, a crear una zona protegida y con ello 
contribuir a resolver la disputa limítrofe, anunció el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Además, informó que también se pretende adquirir 
15 mil hectáreas a ejidatarios para ampliar la reserva de Calakmul, en 
Campeche. Si bien la Suprema Corte de Justicia de la Nación ya resolvió el 
litigio, la propuesta se presentará a los gobiernos de Oaxaca y Chiapas . La 
zona en disputa abarca las comunidades de Santa María Chimalapa y San 
Miguel Chimalapa. Con esta declaratoria de zona de reserva se pretende 
que los ejidatarios se incorporen al programa Sembrando Vida a fin de 
obtener ingresos, lo que reduciría las tensiones y ayudaría a conservar la 
flora y fauna nativas. 
 
Suman esfuerzos Marina de Pilar y SEMARNAT para 
ordenamiento ecológico de Baja California  
https://www.radioformula.com.mx/baja-california/2022/7/14/suman-esfuerzos-marina-de-
pilar-semarnat-para-ordenamiento-ecologico-de-baja-california-723977.html 
Ciudad de México. - Fortalecer la coordinación entre el Gobierno de México 
y el de Baja California en materia medioambiental, la Gobernadora Marina 
del Pilar Avila Olmeda encabezó una reunión de trabajo con la titular de la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), María 
Luisa Albores González, en las oficinas de la institución en Ciudad de México. 
En ella, se abordaron proyectos estratégicos que beneficiarán a la población 
y los ecosistemas bajacalifornianos.  
Como parte de la reunión, la Jefa del Poder Ejecutivo del Estado de Baja 
California hizo énfasis en la importancia de que los tres niveles de gobierno 
coadyuven para la protección de la flora, la fauna y los ecosistemas, a fin de  
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combinar las capacidades institucionales para el cumplimiento de los 
objetivos, y que cada las familias puedan desarrollarse en un entorno sano y 
con el menor margen de contaminación posible.  
 
Semarnat se compromete a no otorgar más permisos 
porcícolas en Yucatán  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/14/estados/semarnat-se-compromete-a-no-
otorgar-mas-permisos-porcicolas-en-yucatan/ 
Yucatán. - A seis años del inicio de diversos procesos de organización y 
resistencia en contra de la industria porcícola, comunidades mayas de 
Yucatán lograron que el gobierno federal, a través de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), se comprometa a no otorgar 
más permisos para el establecimiento de mega granjas de cerdos en el 
estado. En encuentro efectuado el 13 de julio en Kinchil, representantes de 
ocho comunidades afectadas por dicha actividad expusieron los impactos 
que esa industria causa a su territorio.  
Al inicio de la reunión, uno de los integrantes del Consejo Maya del Poniente 
Chik’iin ja’ mencionó que se tiene que respetar el derecho a la libre 
determinación del pueblo maya y aquellas autoridades que no estén 
dispuestas a respetar dicho derecho, “se pueden dar la vuelta”, dijo. 
 
Por falsificar firmas, denuncian regidores ante la FGR a edil de 
Matías Romero, Oaxaca  
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/municipios/por-falsificar-firmas-denuncian-regidores-
ante-la-fgr-edil-de-matias-romero-oaxaca 
Oaxaca. - Regidores del ayuntamiento de Matías Romero, región Istmo, 
denunciaron ante la Fiscalía General de la República (FGR) a la presidenta 
municipal Obdulia García López por falsificación de firmas y duplicidad de 
sellos oficiales, así como por el uso indebido de documentos. 
“Las firmas de nosotros fueron suplantadas, en donde los sellos oficiales que 
nos dieron fueron duplicados y con esos elementos alguien de la Comisión 
de Hacienda se dio a la tarea de formatear sesiones de cabildo apócrifas, y 
presentar esas sesiones de cabildo al órgano de fiscalización del estado de 
Oaxaca los informes de cada trimestre financiero del municipio”, expuso el 
regidor Ernesto Altamirano Lagunas. En conferencia de prensa, los cinco 
funcionarios municipales denunciantes señalaron que la presidenta los 
engañó al decirles que la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu) supuestamente pide 10% por obras complementarias. 
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México, EU y Canadá buscan reforzar compromisos de 
protección ambiental  
https://www.milenio.com/politica/mexico-eu-canada-reforzaran-compromisos-proteccion-
ambiental 
Ciudad de México. - La Comisión para la Cooperación Ambiental (CCA), 
integrada por los gobiernos de México, Estados Unidos y Canadá –en 
paralelo al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TMEC)–, realiza 
la 29° Sesión Anual del Consejo y Foro Público del Comité Consultivo Público 
Conjunto (CCPC) en Mérida, Yucatán, que fue inaugurado este jueves por 
las secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) María 
Luisa Albores González, en el ejido San Crisanto. Albores González recibió a 
sus homólogos, Michael S. Regan, administrador de la Agencia de 
Protección Ambiental (EPA) de Estados Unidos, y Steven Guilbeault, 
ministro de Medio Ambiente y Cambio Climático de Canadá (ECCC). 
Esta es la primera reunión en persona desde 2019 y servirá para reafirmar el 
compromiso continuo del Consejo de preservar, proteger y mejorar el 
medio ambiente de América del Norte, al tiempo que establece prioridades 
compartidas y acciones concretas para la cooperación ambiental, destacó 
la dependencia. 
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